

第13回

日本 麻酔学会総会

米沢教授主催で開かる

院
の

国 立 千 葉 病 院 著れる心臓外科

セ タ

國立千葉病院

院

の

葉

病

院

の

千

葉

東

病

院

の

新

代

化

さ

れ

る

心

臓

外

科

セ

ン

タ

ー

リ

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

如何？本學ノ制論議

最近では、インターン論議が年中行事化してきた感が強いが、本学は現在まで大半の医学生とは、異った運動形態をとってきた。即ち医学連に結集した全国医学生は、政府厚生省によるインターン制度の根本的改善は、現情勢下では望み難いとして、現行インターン制度を拒否し、その結果として願書拒否、国家試験ボイコットという強硬路線を突き進み、さらに青年医師連合を結成して、自分達の要求と権利を保障し実現させるために運動を押し進めていく。本学は、あくまでインターン制度廃止からはずれ、教育の理念を手く見出しができないとし、制度の形態がどうあっても、何らかの政府厚生省に教育を受ける権利を保障してもらおうとの運動を組んできた。自分達で選定した病院に行く、不備は積極的に改善を要求して勝ち取る。実際に現任イ制の中には、改善闘争をする以上、願書拒否、国家試験ボイコット等は行なわなかった。しかし最近になって、青年医師連合の評価が進むにつれ、手段こそ異なるが最終目的であるより実地修練を行うという点で一致しているのである。一度、青医連を評価しながら検討しようという風潮が現れ、現在の方針を維持しようという意見との論争が展開され今後どちらに全体の意見が傾くか余計な状態を呈している。

東大青医連訪問

苦悩の中にも希望が

現在 インターン制度においては色々と議論があるが、完全廃止を主張し青年医師連合を結成している人々に、完廢論、存続改善論の良否はともかくとして、青年医師連合の実態を説明してもらつたために、「五月」二十七日に東大にある青医連本部を訪問し、三時間以上にわたり、色々と話を伺つた。

のノルマが算出されなければ、現金をもつたたら
も、果して当葉大でも同じようにできるか
と考えると、やはり完全に不安を取り除くこ
とはできなかつたが、根本を固めて、永続性
のある運動を確立するために、学生の真剣に
取り組む時期がすでに来ていることを令更な
がら痛感させられた。
では、インタビューの模様を。

積極的に出て行く論拠がなくなりながら指定病院に行く大学立籠りをやらなかつた。(4) 自主判断で病院選定に交渉を行つた。この選定に疑問があつたが、既に決定如き様子から今更何だとい

充分で修練即現行イ制改善の理由が不充分で、敢てである。(3)医療連の方針を抗して積極的に指定病院に出でを行ひく理由不明。(4)全體の運動に関しては別行動することによりどれかされた実地修練改善の運動にプラスする考え方っているのか。(5)千葉大と

明れていない。(イ魁はどうするかがこのまま變がれいくことを心配するのみの近視眼になつてはならなかった。安心してよいのかは、次の人々の意見をもつて大学病院での実地修練を経て、視した面がなかつたか。(11) 学われる様希望している。
な 生間の実地修練制度に対する本質
的理諳なままで運動ではなかつ
け 福田康一郎、鎌田努
丸山雅一、竹島徹 共筆

か充
きの
行

する組織な
る。唾液腺

実地修練が始まって約一ヶ月経た現在、我々の行っている修業制度に対する医学生、インター生の運動の中でも我々の運動がどの位置を占めているのか検討が必要である。特に千葉大学医学部のとった今年の方針はかなり特徴的であるので十分考えてみるべきであるし、その反省なしに次世代に運動を継続させるのは危険伴い、かつ後進により負担にならない本学の取った行動及びその検討（一）医業連は修練を不要と結

後進へ

報告と指針

(12) 学生にこの際勝手にやりたかったが、國のいエゴイスムがなかったか。(13) 形式にこだわり過ぎなかつたか。

以上のことより、我々のとてきに運動方針は現実に実地修練をやってみると、種々の不明確な点を反省され皆がこれに気付かぬままで来てしまった。すると一体我々は何の為に時間をかけ話し合ってきたのか分からず、その結果、成果を瞬間に推向も多いし現実の修練は從うに十年前に重ったにすぎぬともいえよう。この様な考證があるにも拘らず、我々

A black and white photograph of a middle-aged man with glasses and a gentle smile. He is wearing a traditional Japanese kimono. In his right hand, he holds a small cigarette holder. The lighting is soft, creating a warm atmosphere. The background is dark and out of focus.

実地修練の様子

修練医の生計実能

では、経済面はどうのようにし問題解決を計っているのですか。 答
アルバイト委員会
各大学にバイト委員会
その上に関東ブロックの
ト委員会があり我々の
内密 労働条件を整備

アルバイト委員会があり我々、生活を保障していくために週回アルバイト日を要求した。また所内密労働条件を整備

はい？

市中病院の条件が良くなれば
それで一時間で三千円出すから来
てくれとこいつい。

そこで実地修業を行つことがある
統一バイ
ますか。

現状のように一年、三年、
一データーする事もあるります。

青医連は、一年間をインターネット
としていかに充実させるかとい
うことで、今年のカリキュラムを組んで
ある程度自分の志望を考慮して

市中病院の条件が良くなれば
それで一時間で三千円出すから来
てくれとこいつい。

そこで実地修業を行つことがある
統一バイ
ますか。

現状のように一年、三年、
一データーする事もあるります。

青医連は、一年間をインターネット
としていかに充実させるかとい
うことで、今年のカリキュラムを組んで
ある程度自分の志望を考慮して

臨床医家の好伴侶

2-11
5171番

無給医師として

熊	委員会とは?	ト委員会があり	トの統一バ	時間で三千円出すから来
	々のバイトの場	そこで実地修練を行ふこともあり	てくれといっている。	て検討しています。一年、三年、
	を集約していく	問 市中病院の条件が良くなれば	でさうした時初めて実力がつ	けていった
	修練は一生続	ますか。	るわけです。	ります。
	くに規定される	答 育休運は、一年間をインター	問 現在のように三年、三年	間
	当な賃金を要求	ンとしていかに充実させせんかとい	してイトすることもあります。	してイトすることもあります。
	確保し労働条件	う為にできたのではなく、また大	答 ある程度自分の志望を考	て検討しています。一年、三年、
	ない事にしてる	学病院については一般の指定病院	今年のカリキュラムを組んで	で二年目は、一科とか二科
考えた場合、我々はカリキュラム	と内容的には僅かに余地があると	の人ができるます。最低限い	の人ができます。	の人ができます。
	いくかと考えた場合、また実地修	ことは今までの様に一つに	ること	ること
	練の内容を医師としての一年目と	必要がないということです。		
	けです。どのようにして結果して	問 一年目となると大学病院		
	きました	の抵抗がかなりあると思われ		
	いた場合	医局というものは個人で頭		
		げていくのが習慣だが、我々		

本医事新報

中央区(京橋局区内)銀座東 2-11
(541) 3344(代表)・振替 25171 番

100,000 医人の週刊医学雑誌

週刊 日本医事新報

清新潑刺・充実無比
「学会印象記」「画報」「MEDICAL ESSAY」「時論」
「ズーム」「一週一話」「私の考え方」「質疑応答」「閑窓夜話」
銀座だより」「医事案内」その他
日本医事新報社
東京都中央区(京橋局区内)銀座東2-11
TEL(541)3344(代表)・振替25171番



